

Escala Crítica/Columna diaria

*El arranque de una campaña; combatir los abusos contra niños *En 2002 el billete verde estaba a 10 pesos; rebasa la barrera de 20

*México, sigue la violencia homicida contra comunicadores

Víctor M. Sámano Labastida

EL DOMINGO reciente se realizó en Villahermosa una marcha convocada por el DIF Tabasco y varias instituciones como inicio de una campaña contra el abuso sexual que afecta a menores. Es más un apoyo a las acciones preventivas que un reclamo, según se entiende. Manifestaciones similares se realizaron en todos los municipios del estado.

Organismos internacionales colocan a México como el país que tiene el primer lugar en abuso sexual, violencia física y homicidios de menores de 14 años. Estadísticas nacionales indican que los estados donde se registra un mayor porcentaje de violencia contra niños son Estado de México, Coahuila y Guanajuato. También estos abusos son frecuentes en los estados además con mayor pobreza en la República: Guerrero, Oaxaca y Chiapas.

De acuerdo a la fundación estadounidense ASIS -organización que promueve la defensa de los niños-, la violencia, la agresividad, la delincuencia y las adicciones se instalan en la conducta de las personas desde la infancia y la adolescencia.

El Estado de México ocupa el primer lugar en muerte violenta de niños. Los registros oficiales en el país indican que se conocen 4 millones 500 mil casos de abuso sexual contra menores. Pero sólo se tiene registro del 2 por ciento de los sucesos de este tipo. De acuerdo al Instituto Nacional de Estadísticas (INEGI), en Tabasco seis de cada diez niños sufren algún tipo de violencia.

Podríamos decir que la violencia que sufren los pequeños es diversa, porque no se trata sólo del abuso sexual, que es el más grave junto con las agresiones que causan la muerte o la invalidez. También los niños padecen un tipo de violencia social y económica derivada de la pobreza; sin ignorar el bombardeo constante de mensajes que promueven el consumo irracional y la competencia, más que la racionalidad y la convivencia.

A la marcha realizada ayer en la capital tabasqueña y en los 17 municipios deberán seguir acciones públicas, sociales y familiares para prevenir y castigar los abusos. Construir la cultura de la paz y la colaboración, como lo han tenido que hacer otros países afectados por la

Escrito por Editor
Martes, 20 de Septiembre de 2016 00:03 -

inseguridad.

Cuando el 19 de noviembre se conmemore el Día Nacional contra el Abuso Sexual Infantil, como lo aprobó el Senado, tendremos un recuento de las acciones encaminadas a combatir esta otra cara de la violencia y que tiene una buena parte de sus raíces en la violencia intrafamiliar.

Habrá que revisar no sólo las conductas sino las leyes, y la respuesta eficiente o no de las autoridades. El abuso contra infantes está tipificado como grave en Tabasco, Yucatán, Tlaxcala, Sinaloa, Quintana Roo, Querétaro, Morelos, Jalisco y la Ciudad de México. Pero las penalidades no son severas, a excepción de Jalisco. Un paso determinante es combatir la impunidad y colocar realmente en primer lugar de la agenda pública estos ilícitos. Ahí está la raíz de la violencia. El corazón de las tinieblas, como diría Conrad.

Sólo 22 entidades de la República tienen programas de prevención de violencia sexual contra menores de edad: Aguascalientes, Colima, Distrito Federal, Durango, Estado de México, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Nayarit, Nuevo León, Oaxaca, Puebla, Querétaro, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tlaxcala, Veracruz y Yucatán. Hay que actuar en las escuelas.

UNA MONEDA CON ALAS

EL DÓLAR es un dolor. Rebasó la barrera de los 20 pesos mexicanos. Al inicio de esta semana, la divisa estadounidense estaba cotizándose en 20 pesos con nueve centavos. Aunque en algunos bancos todavía se encontraba en un nivel de 19 pesos con 95 centavos. De todas formas, estamos ante una devaluación creciente, aunque en términos financieros se hable de una flotación del peso mexicano frente al dólar.

Aquí cabe recordar que el dólar se compraba en diez pesos mexicanos hace 14 años, en el 2002. Durante el sexenio de Vicente Fox el peso se mantuvo más o menos estable. La primera caída notable en los años recientes fue todavía durante el gobierno de Felipe Calderón, cuando en 2011 llegó a casi 14 pesos por dólar, aunque luego la moneda mexicana tuvo una ligera recuperación.

Sin duda que es en la actual administración cuando nuestro peso ha tenido una mayor caída. Al inicio de este gobierno el dólar se adquiría en 13 pesos y ya para comienzo de este año se ubicaba en 18 pesos por dólar. Los especialistas tienen diversas explicaciones para este fenómeno. Aunque buena parte de lo que ocurre tiene que ver con la especulación con la moneda.

Para la gente común, la que no tiene que comprar dólares ni sale al extranjero, la disminución del valor del peso se refleja en el aumento de los precios de los alimentos. Hay quienes afirman que no se trata de que el peso pierda valor, sino que el dólar se fortalece y sube. El resultado doméstico es el mismo, sobre todo por la fragilidad de nuestra economía. No hay crecimiento interno.

Aunque nuestro país exporta productos agrícolas, la mayor parte de las semillas que se utilizan, así como los fertilizantes y los plaguicidas son comprados en el extranjero. Así, los exportadores reciben un dólar de mayor precio en México por sus productos, pero en México los consumidores tenemos que pagar más por los alimentos y otros bienes.

AL MARGEN

LA ALIANZA Cívica Tabasqueña es una asociación civil cuyo comité municipal rindió protesta ayer en Huimanguillo. Esta agrupación, encabezada por el doctor Manuel Pérez Lanz, se anuncia como “independiente a cualquier partido político”. En los años ochenta y noventa existió en Tabasco otra Alianza Cívica, expresión local de un movimiento nacional; en la entidad estuvo encabezada por el doctor Guillermo Morelos, un personaje ya fallecido, identificado con la izquierda mexicana.

OTRO periodista fue asesinado en México, país catalogado como uno de los más riesgosos para ejercer el reporterismo. Se trata de Aurelio Campos, director del periódico El Gráfico, un semanario que cubre la Sierra Norte de Puebla. El comunicador recibió al menos cinco disparos el pasado 15 de septiembre, cuando circulaba por la carretera México-Tuxpan, a la altura de Nuevo Necaxa.

Campos trabajó en el periódico La Voz de La Sierra, del cual salió para fundar su propio medio, El Gráfico. El medio que dirigía se distinguió por cubrir e investigar los secuestros en la Sierra Norte de Puebla.

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) atrajo la investigación del homicidio del periodista. Pidió al gobernador Rafael Moreno Valle, investigar y sancionar a los responsables e instrumentar medidas cautelares para salvaguardar la integridad de la familia del comunicador.

Cifras oficiales indican que con el crimen contra Aurelio Campos suman 118 los comunicadores asesinados en México desde el año 2000. (vmsamano@yahoo.com.mx)